
1 

令和３年度 第１０回（１月）教育委員会定例会会議録 

 

日 時：令和４年 1月 2８日（金）15時～1６時１５分 

場 所：村民センター小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成 

委 員 清水 道直・出羽澤和子・薄田東・田中博美 

事務局：教育次長 清水 勝宏 

書 記：池上 博子以上７名 

傍聴人：なし 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

 ・合同庁舎の入り口に南中生徒が折った千羽鶴が飾られている。生徒の気持ちの温かさ・美し

さを感じました。自分事ですが、本日から「シトラスリボン」をつけています。郡内での新

型コロナウイルス感染症に関する誹謗中傷の記事があり、大変切ないと思う。 

   

３ 報告・確認事項 

(1) 新型コロナウイルス感染症「まん延防止等重点措置」適用に伴う対応について  

※会議資料１を基に、感染症対策について説明 

・教育委員会事務局の対応（社会教育関連施設・公民館等の対応） 

・職員の行動規範 

・学校教育の対応（状況により、分散登校・オンライン学習の実施） 

 ※分散登校中の給食について、新聞報道では中学校も実施とあったが、中学校は給食

センター・SB等の事情により実施できない方向。 

・１月２７日付保護者宛文書（教育委員会・各学校長名）  

新型コロナウイルス感染拡大防止に関して、家庭・地域と学校とのしっかりした連

絡・連携により、今の学校の動きがある。 

    ・図書館の滞在時間を１５分とするが、図書館で自主学習をしている中学３年生の自主

学習を保障したいと考えている。 

   教育委員 

・こども館で行ってきている中学３年生の学習は感染の状況によるが、現時点では感染対

策をしながら継続していく。 

・分散登校になった場合、どれくらいの日数となるか。 
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教育長 

・終わりが見えない状況がある。 

教育委員 

・分散登校時の中学校の給食について、小学校で給食を出していて中学校では出せない状

況を考えた時に、中学校の保護者負担が大きいのではないか。２・３日なら中学生なの

で何とかと思うが、長くなると厳しさがあるのではないか。給食センターが動いている

以上中学生の給食も何とかできないものか。中学生に給食の提供ができない場合、保護

者に改めて丁寧に説明していく必要があるのでは。南部の生徒を午前中だけにして・・

等工夫できないものか。 

・スクールバスが一番のハードルか。 

教育長 

・中学校スクールバスは午前・午後と２往復を予定。学校の実情として、学級単位の中で

のつながりを大事にした形態を大事にしたい、と考えている。 

・昨年度分散登校を行った時に、小学校児童の給食をなしとして、家庭に多くの負担をか

けた思いがある。今回感染の状況による分散登校を考えた時に、小学校児童の給食だけ

は提供したいと思う。また、放課後児童クラブで、学年が入り混じった状況での食事も

適切な対応ではないと考える。 

・南箕輪小学校が分散登校としたときに給食の提供は、午前・午後登校の２グループに分

けての提供であり、中学校分約５５０食の提供は難しさがある。 

教育委員 

・分散登校時の中学校の給食提供ができないことを、丁寧に保護者に説明していくことが

必要。 

教育長 

・中学校の給食提供ができないか再度検討し、給食提供ができる、できないにかかわらず、

実際に分散登校となる時に中学校の保護者に丁寧に説明を行い、理解と協力を得るよう

にする。また、期間については必要最小限としたい。 

教育委員 

・中学生なのである程度家で昼食を摂る力もあるし、またその力も望まれると思うが、保

護者へ給食を提供できない理由を丁寧に説明していくは必要はあると思う。 

・長期になると家庭の苦しさも生じてくる。 

教育長 

・業者のお弁当という選択肢もないわけではないが、食物アレルギー等難しさがある。 

・給食提供ができない場合の、給食費の返金とともに、状況によって中学生の家庭への補

助を考えたい。 

・現在、濃厚接触者の待機期間が短くなるなどの動きもある。今後、何か情報がありまし

たら共有していきたいと思うので、お伝えください。 
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(2) 南箕輪村の教育について（原々案）   ＜会議資料２＞ 

 ※会議資料にて説明 

教育委員 

・「不登校児童生徒がいない学校づくり」とあるが、不登校児童生徒がダメなんだと受け止め

られる可能性がある。 

・就学前にこども館が入っているが、義務教育とも関わる。 

教育長 

・今いただいたご意見を含め、今後皆さんで論を深めて創り上げていきたい。 

 

（3）配膳・喫食中の異物混入基本対応について  ＜会議資料３＞ 

 ※会議資料にて説明 

教育委員 

 ・了解 

 

（4）児童・生徒数について  ＜会議資料４＞ 

※会議資料にて報告 

 1月 28日現在、次年度は小学生 3名、中学生 27名増の予定 

 次年度、南部小学校が 14学級となり専科 2人になる予定 

 

(5) 事故報告      ＜会議資料５＞  

※非公開 

 

(6) 各委員から 

 ・給食のありがたさを感じている。給食の提供がない時に子どもたちがそのことを前向きに

受け止めることができるよう、例えば家庭科の授業の一環として、家で何か作る等中学か

ら発信があってはどうか。○○を 1個作ってみようとか、家のお手伝いをするとか、そ

してそれをタブレットを活用して、子ども自身が発信することとか、日記を書くとかはど

うか。 

 ・コロナ感染対策、中 3は受験を迎え大変かと思う。前向きに子ども達が生活を送ること

ができることを望む。 

 ・コロナ禍、ＩＣＴ機器の活用等職員の負担を軽減することを大切にしたい。 

 ・今年、成人式を行うことができてよかった。皆が久しぶりに集まった 2年分の成人式で

あり、親としても感無量であった。「学校生活ではあまり顔を見ることがなかったクラス

メイトが成人式に参列していて良かった」と話す新成人の姿があった。とても大事な節目

を迎えたと思う。また、式後、新型コロナウイルスに感染した人がいなくて併せてよかっ

たと思う。 
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  教育長 

 ・今年の成人式は祝賀会を行わなかった。記念品として「風の村米だより（1合）」と「お

もてなしプリン（引換券）」を新成人にお渡しした。今後、記念品（写真を含）をお渡し

て、祝賀会を行わない方向も一案と考える。 

 

(7) １月事業報告・２月事業計画について  ＜会議資料６＞ 

 ※会議資料にて報告・確認 

 

(8) ２月及び３月教育委員会定例会日程について 

２月 21日（月） 15：00 村民センター２階小会議室 

３月２５日（金） 15：00 村民センター２階小会議室 

（終了後、転退職校長教頭送別会の開催予定） 

 

(9) その他 

・社会教育委員との懇談を 2月 8日（火）19：00に予定していたが延期。期日未定。 

・村の日 2月 13日（日） 3月 13日（日）に延期 

・「あつまれ！大芝の森コンテスト」最終審査ノミネート作品 

 村民センターホワイエにて展示中 

・食物アレルギー講演会について     ＜会議資料７＞ 

   ※会議資料にて連絡。3月 5日（土）10：00から 

    「正しく知ろう！食物アレルギーの基礎知識」 

講師 県立こども病院 アレルギー科 小池由美部長 

   ・安心して入学を迎えるために「もうすぐ 1年生」を来入児保護者・家庭に配布予定 

     

 

４ その他 

 

 

５ 閉 会 

 

 

 


